



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

17 de mayo de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



17 de mayo de 2024

INFORMACIÓN DE POLÍTICA

Acompañaremos a las Escuelas para que Ningún Niño Quede Sin Apoyo Educativo: Daniela De Los Santos

<https://moreliactiva.com/acompanaremos-a-las-escuelas-para-que-ningun-nino-quede-sin-apoyo-educativo-daniela-de-los-santos/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/daniela-de-los-santos-celebra-el-dia-del-maestro-compromiso-firme-con-la-educacion-en-el-distrito-17/>

En el marco de la Celebración del Día del Maestro, Daniela De Los Santos Torres, candidata a Diputada Local por el Distrito 17 de Morelia, reiteró su compromiso con la educación y la igualdad de oportunidades para todos los estudiantes. Durante la reunión con docentes, De Los Santos expresó su preocupación por la implementación y accesibilidad de los programas «La Escuela es Nuestra» y «Becas Benito Juárez». En su intervención, De Los Santos subrayó que una de las inquietudes más recurrentes entre los maestros es la dificultad que enfrentan muchas escuelas para beneficiarse del programa de infraestructura «La Escuela es Nuestra».

Propone Andrea Villanueva instalar captadores de agua en el distrito 11

<https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-andrea-villanueva-instalar-captadores-de-agua-en-el-distrito-11/>

Luego de diversas reuniones con especialistas en el cuidado del medio ambiente, la candidata a diputada local del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, aseguró que impulsará la instalación de captadores de agua de lluvia para los hogares del Distrito 11. “Conozco las problemáticas de este Distrito 11 desde mi trabajo como reportera, pues en las calles es donde se conoce el sentir ciudadano, por eso sé que una de las principales preocupaciones es el cuidado del medio ambiente y del agua”, así lo precisa en un comunicado de prensa.

Llama Fanny Arreola a la sororidad femenina para beneficio de Apatzingán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-fanny-arreola-a-la-sororidad-femenina-para-beneficio-de-apatzingan/>

Durante los recorridos en el municipio de Apatzingán y sus comunidades, la candidata a presidenta municipal de Apatzingán, Michoacán, Fanny Lysette Arreola Pichardo, que encabeza la coalición “Sigamos Haciendo Historia” conformados por Morena, PT y Partido Verde, hace un llamado a la sociedad en general y a las mujeres en particular, a la sororidad femenina, a cerrar filas por el proyecto que garantiza nuevas estrategias de seguridad, economía, salud y sano esparcimiento. En un comunicado de prensa, durante cada presentación en las colonias, se reconoce la labor que realizan las mujeres Apatzinguenses, el arduo trabajo que llevan a cabo en el hogar, las madres solteras; trabajadoras o emprendedoras.

Impulsará Ernesto Núñez desarrollo urbano sostenible para viviendas dignas

<https://metapolitica.news/2024/05/16/impulsara-ernesto-nunez-desarrollo-urbano-sostenible-para-viviendas-dignas/>

La problemática de acceso al agua en Morelia se ha agudizado, en parte, por la falta de mayor regulación en materia de desarrollo urbano, por ello se debe legislar en busca de que se cumpla con lineamientos específicos en cada nuevo fraccionamiento, señaló el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar. “No debemos permitir que continúen desarrollando fraccionamientos que no tengan espacios de captación de agua pluvial, y que se vigile que las áreas verdes sí sean verdes. Debe existir un compromiso social y ambientalista enorme por parte de desarrolladores”, mencionó en una reunión con habitantes del fraccionamiento Lomas de la Maestranza.

Excesiva y discriminatoria, la decisión del TEEM sobre acciones afirmativas: Consejera IEM

<https://postdata.news/excesiva-y-discriminatoria-la-decision-del-teem-sobre-acciones-afirmativas-consejera-iem/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/revalida-iem-25-candidaturas-lgbtqi-del-pri-de-dudosa-autoadscripcion/>

Excesiva y discriminatoria, consideró el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la sentencia emitida por el Tribunal Electoral de Michoacán, sobre las 25 personas que se auto reconocieron como integrantes de la comunidad LGBTQ+ para ser postuladas como candidatas a través de las acciones afirmativas. De acuerdo con la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez el Consejo General acató la determinación el TEEM y ratificó la candidatura de las 25 personas que fueron impugnadas por la comunidad LGBTQ+, pero sin pedirles un documento de identidad, con lo que se cumple con lo ordenado por el TEPJF.

Costará 250 mil pesos estudio antropológico en Charapan

<https://postdata.news/costara-250-mil-pesos-estudio-antropologico-en-charapan/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/costara-250-mp-peritaje-de-inah-en-charapan-rumbo-a-cambio-de-regimen/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dio luz verde al estudio antropológico que se realizará en el municipio de Charapan, para determinar si cuenta con antecedentes que permitan establecer que dicha localidad se ha regido en su organización bajo el esquema de usos y costumbres, con un costo de 250 mil pesos. Y aunque aún no existe fecha para la consulta que fue solicitada por pobladores de este municipio, para transitar del sistema de partidos al de usos y costumbres, se espera que dicho estudio esté listo en 14 semanas, detalló la consejera del IEM, Araceli Gutiérrez Cortés.

Acusa Alfonso Martínez a la coordinadora de Comunicación Social de Gobierno de Michoacán de pagar guerra sucia en su contra

<https://postdata.news/acusa-alfonso-martinez-a-la-coordinadora-de-comunicacion-social-de-gobierno-de-michoacan-de-pagar-guerra-sucia-en-su-contra/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/16/alfonso-martinez-senala-a-funcionaria-estatal-de-pautar-guerra-sucia-en-su-contra/>

El candidato a la reelección como presidente municipal de Morelia por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) Alfonso Martínez Alcázar acusó a la coordinadora de Comunicación Social (CGCS), del Gobierno de Michoacán, Záyin Dáleth Villavicencio Sánchez de pautar guerra sucia en su contra a través de algunos videos publicados en redes sociales. El edil con licencia determinó que Villavicencio Sánchez es dueña del medio de comunicación “Revolución 3.0”, del cual se extrae otra página de noticias que se llama “Revolución News”, que es la que ha estado invirtiendo dinero para difundir los videos en donde se le señala como “ratero” y “mentiroso”.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

En Pátzcuaro no hay duda, vamos a recuperar su grandeza, esplendor y reactivar economía: Araceli Saucedo

<https://postdata.news/en-patzcuaro-no-hay-duda-vamos-a-recuperar-su-grandeza-esplendor-y-reactivar-economia-araceli-saucedo/>

<https://moreliactiva.com/en-patzcuaro-no-hay-duda-vamos-a-recuperar-su-grandeza-esplendor-y-reactivar-economia-araceli-saucedo/>

En Pátzcuaro no hay duda, vamos a recuperar su grandeza y esplendor, generando condiciones de seguridad, paz, desarrollo y crecimiento, aseguró Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. En un encuentro con empresarios en Pátzcuaro, en compañía de Samanta Flores Adame, candidata a presidenta municipal, y Alejandra Velázquez y Macarena Chávez, candidatas a diputadas federal y local, Araceli Saucedo apuntó que hoy las mujeres en Michoacán escriben historia por la unidad, el desarrollo y la paz y que unidas van a luchar para garantizar que se apueste al desarrollo económico.

Propone Torres Piña impulsar la economía para aumentar impuestos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-torres-pina-impulsar-la-economia-para-aumentar-impuestos/>

<https://postdata.news/torres-pina-propone-impulsar-la-economia-para-no-aumentar-impuestos/>

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, aseguró que en su administración no habrá aumentos en los impuestos, durante al menos el primer año de gobierno, y propuso un impulso a la economía local. En un comunicado se informó que en conferencia de prensa, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México, criticó el reciente incremento del 100 % en varios impuestos municipales, incluyendo el predial, licencias para comercios y construcción.

Trabaja Alfonso Martínez para consolidar la seguridad en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/trabajara-alfonso-martinez-para-consolidar-la-seguridad-en-morelia/>

<https://metapolitica.news/2024/05/16/alfonso-martinez-dialoga-con-universitarios-sobre-el-futuro-de-morelia/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/comerciantes-de-villa-universidad-apoyan-a-alfonso-para-que-multiplique-la-seguridad-en-morelia/>

Alfonso Martínez Alcázar presentó sus propuestas a estudiantes universitarios, quienes serán una pieza clave para que Morelia siga en la ruta para generar más empleo, más turismo y más seguridad. En comunicado de prensa, el candidato del PAN y el PRD a la Presidencia de Morelia explicó que en los próximos 3 años, Morelia se consolidará como la ciudad más videovigilada de América con la instalación de 3 mil 600 cámaras; es decir, el doble de videocámaras con la anexión de Inteligencia Artificial.

Morelia tendrá en un año la mejor policía del país: Héctor Ayala

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-tendra-en-un-ano-la-mejor-policia-del-pais-hector-ayala-11930662.html>

El candidato a la alcaldía de Morelia por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), Héctor Ayala Morales, anunció que necesita solamente un año para lograr que la capital michoacana tenga la mejor policía del país y con ello poder garantizar a los diversos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

sectores, como el empresarial, la seguridad que merecen. Al participar en el foro “Avanzar y Construir por Michoacán” organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Michoacán (CMIC), donde expuso sus ejes de trabajo, el candidato explicó que la seguridad será el primer tema en el que se concentrará, ya que eso detonará la confianza de inversión.

Apoyo a emprendoras y 50% de cargos para mujeres en Ayuntamiento: Gisela Vázquez

<https://postdata.news/apoyo-a-emprendoras-y-50-de-cargos-para-mujeres-en-ayuntamiento-gisela-vazquez/>

La candidata de Tiempo por México al Ayuntamiento de Morelia, Gisela Vázquez, aseguró al reunirse con integrantes del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias de Michoacán (CCME), que su gobierno mantendrá un dialogo permanente para agilizar los proyectos que generen inversión, activen el empleo y brinden bienestar para las familias. De poco más de tres mil millones de pesos que recibe Morelia como presupuesto anual, dijo, “destinaremos fondos para lograr que la capital michoacana tenga un valor agregado al promocionarla en todo el mundo y así, atraer turismo, pero también inversión”.

Presenta Torres Piña plan estratégico integral de zona limítrofe Morelia:

<https://www.quadratin.com.mx/politica/presenta-torres-pina-plan-estrategico-integral-de-zona-limitrofe-morelia/>

<https://www.contramuro.com/proyectos-conjuntos-morelia-tarimbaro-charo/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/charo-tarimbaro-y-morelia-trabajaran-proyectos-en-conjunto-torres-pina-11930897.html>

<https://metapolitica.news/2024/05/16/carlos-torres-pina-presenta-plan-de-desarrollo-metropolitano-con-tarimbaro-y-charo/>

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, impulsará acciones conjuntas en conectividad vial, conservación ambiental y desarrollo económico con los municipios de Tarímbaro y Charo, a partir de que arribe a Palacio Municipal. De acuerdo a un comunicado basado en la conferencia de prensa, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), estableció un plan de desarrollo integral en la zona limítrofe de Morelia, en el que incluyó a los candidatos del partido guinda y próximos presidentes de Tarímbaro y Charo, Eric Gaona y Lenin López García, quienes también estuvieron presentes en el acercamiento con medios de comunicación.

Ya no debemos vivir sin medicamentos e inseguridad: Roberto Carlos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ya-no-debemos-vivir-sin-medicamentos-e-inseguridad-roberto-carlos/>

En Villas del Pedregal saben que soy un Diputado que cumple y una prueba de ello es la gestión que logramos para que la construcción del distribuidor vial en esta zona de #Morelia sea una realidad, afirmó Roberto Carlos López García. En comunicado de prensa, el candidato de Fuerza y Corazón por Morelia al Distrito Federal 08, por el PRI, PAN y PRD, agradeció el respaldo, el cariño y la fuerza con que es recibido por sus vecinas y vecinos cada vez que recorre, durante esta campaña, sus colonias.

Candidato Roberto Carlos Acompañará Foros Para La Chaviza En Morelia



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

<https://www.changoonga.com/2024/05/16/candidato-roberto-carlos-acompanara-foros-para-la-chaviza-en-morelia/>

Hay muchos jóvenes que ya no creen en la política, pero son la parte importante y medular del país, por ello es necesario salir a convencerlos, puntualizó Jorge Pérez Gallardo, miembro del comité de Fuerza y Corazón por México en Morelia. A su vez, Liliana Carranza, integrante de este comité juvenil, precisó que es importante que sepan que si ellos no votan, no deciden, por ello estas próximas elecciones es una gran oportunidad de participar.

Impulsará Toño García leyes que fomenten el empleo para mujeres y jóvenes

<https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsara-tono-garcia-leyes-que-fomenten-el-empleo-para-mujeres-y-jovenes/>

<https://postdata.news/fomentare-el-empleo-para-mujeres-y-jovenes-de-morelia-tono-garcia/>

El empleo da seguridad a las familias y por ello voy a fomentarlo desde el Congreso del Estado, señaló el candidato del PAN y PRD a diputado, Toño García. En comunicado de prensa refirió que “generar espacios de trabajo, principalmente para mujeres y jóvenes otorgando estímulos fiscales para las empresas y microempresas, a fin de que contraten más mano de obra”, explicó el candidato como parte de la propuesta. En entrevista aseguró que, la tasa de empleo de un país, estado o ciudad refleja la sanidad económica en la que se encuentra.

Vamos 12 puntos arriba que Alfonso: Torres Piña

<https://primeraplana.mx/archivos/991121>

<https://www.contramuro.com/elecciones-morelia-2024-carro-completo-torres-pina/>

<https://metapolitica.news/2024/05/16/revira-carlos-torres-pina-nosotros-somos-los-que-llevamos-ventaja-pero-no-nos-confiamos/>

El candidato a la presidencia municipal de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena, PT y PVEM, Carlos Torres Piña, anunció que según encuestas cara a cara, lidera con una ventaja de entre 9 y 12 puntos sobre su contrincante del PRD y el PAN, Alfonso Martínez Alcázar. Torres Piña destacó que su ventaja se deja sentir en el territorio, toda vez que sale a las calles desde las 6:00 horas para escuchar las inquietudes de la ciudadanía..

De ser presidente de Morelia, no habrá incremento de impuestos: Torres Piña

<https://primeraplana.mx/archivos/991102>

El candidato a la presidencia municipal de Morelia de la coalición Sigamos Haciendo Historia (MORENA, PT y PVEM), Carlos Torres Piña anunció que, de resultar electo, no habrá incrementos de impuestos. En conferencia de prensa, Torres Piña lamentó que la actual administración municipal aumentara en un 100% las licencias para el comercio y construcción.

Escucha Canaco Servytur Morelia a candidato del PES

<https://www.quadratin.com.mx/politica/escucha-canaco-servytur-morelia-a-candidato-del-pes/>

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) de Morelia, recibió a la candidata y a los candidatos del Partido Encuentro Social (PES), a fin de escuchar sus propuestas y expresar las principales necesidades de sus afiliadas y afiliados. En comunicado de prensa, la presidenta de la Canaco Servytur Morelia, Alondra Villaseñor



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

Fernández, señaló que es de sumo interés para quienes integran el sector turismo y comercio trabajar de la mano con quienes buscan representar a las familias morelianas desde el Ejecutivo Local y el Legislativo.

Lamenta Araceli Saucedo el abandono en que se tiene al sector educativo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/lamenta-araceli-saucedo-el-abandono-en-que-se-tiene-al-sector-educativo/>

En Morelia, en una concurrida y vibrante reunión con trabajadores de la educación, en compañía de Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la presidencia municipal, la candidata Araceli Saucedo, agradeció el ánimo y compromiso de quienes día a día, luchan de manera decidida por la formación de niñas, niños y adolescentes en México. En un comunicado de prensa, porque los trabajadores del sector educativo tendrán voz y voto para contar con condiciones justas y dignas para el desarrollo de su importante labor, el próximo dos de junio ¡vamos por el triunfo!, recalzó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México.

Ofrece IEM pláticas a candidatas sobre violencia política de género

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ofrece-iem-platicas-a-candidatas-sobre-violencia-politica-de-genero/>

Con la finalidad de reforzar los conocimientos sobre los actos que trasgreden los derechos políticos de las mujeres, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dio inicio el ciclo de pláticas informativas para candidatas en materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG). En un comunicado de prensa, las pláticas se impartirán los días jueves y viernes 16 y 17 de mayo del presente año en horarios de matutinos y vespertinos de 9 y 19 horas.

Promueve Raúl Morón organización de los pueblos para voto masivo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/promueve-raul-moron-organizacion-de-los-pueblos-para-voto-masivo/>

Previo al inicio de los cierres distritales de campaña, el candidato al Senado de la República por Michoacán, Raúl Morón Orozco, intensificó su recorrido por todas las regiones para fortalecer su llamado al voto masivo por la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”. En un comunicado de prensa, al consolidar su liderazgo al frente de la izquierda michoacana, Raúl Morón, recorrió todos los distritos de la entidad para llamar a la organización de los pueblos ante los comicios del 02 de junio, con el fin principal de garantizar el Plan C en México y abonar a la construcción de victorias en el escenario local. Previo al inicio de los cierres distritales, que comenzarán hoy en La Piedad y Zamora, el profesor visitó Cuitzeo, en dónde hizo un llamado contundente a la unidad y al voto 5 de 5 por Morena, PT y PVEM.

Ordena TEEM oficializar medidas de seguridad para Alfonso Martínez

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ordena-teem-oficializar-medidas-de-seguridad-para-alfonso-martinez/>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) ordenó a la Mesa de Gobernabilidad y a la Mesa de Seguridad hacer un pronunciamiento formal sobre las medidas de protección al candidato de PAN-PRD a la alcaldía de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En sesión pública, celebrada la noche de este miércoles, el Pleno resolvió el asunto TEEM-JDC-108/2024, promovido por el PRD contra el Instituto Electoral de Michoacán, para garantizar



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

que la seguridad con que cuente Alfonso Martínez no le sea cuantificada para efectos de fiscalización y topes de gasto de campaña.

Impulsaremos desde el Congreso al deporte: Mario Martínez

<https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsaremos-desde-el-congreso-al-deporte-mario-martinez/>

Para impulsar a las y los jóvenes morelianos a que hagan deporte y lo adopten como una base en su desarrollo, el candidato a diputado local por el Distrito 10 de Morelia, Mario Martínez Alcázar, aseguró que desde el Congreso Local respaldará los proyectos y programas que desarrolle el Gobierno de Morelia para el beneficio del sector. En un comunicado se informó que en una reunión que sostuvo con jóvenes deportistas, el candidato por la alianza PAN – PRD, expuso que hará equipo con el próximo presidente de Morelia, Alfonso Martínez, para que en la siguiente administración se dupliquen las acciones orientadas a la promoción y desarrollo del deporte.

Participación del 81.44% en voto de personas en prisión preventiva

<https://www.contramuro.com/voto-prision-preventiva-michoacan-participacion/>

En Michoacán, la votación de las personas en prisión preventiva tuvo una participación del 81.44 por ciento del total de los electores que inicialmente se tenía proyectado. Previo al arranque del periodo para la votación, la Lista Nominal de Electores en Prisión Preventiva era de 986 personas en Michoacán, de las cuales, 803 fueron las que finalmente emitieron su voto.

Fomentaremos la cultura de la paz y la reconciliación social: Carlos Quintana

<https://www.contramuro.com/cultura-paz-reconciliacion-morelia-carlos-quintana/>

Construir una cultura de la paz como política pública implica la inclusión y el respeto a la dignidad humana. Para garantizar una convivencia armónica entre los habitantes de la capital michoacana debemos dar prioridad a un ambiente de reconciliación entre sociedad y gobiernos, así lo mencionó el candidato a la diputación local por el distrito 17, Carlos Quintana Martínez.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

De manera coordinada el Gobierno Municipal contribuye a las acciones de conservación del Lago de Pátzcuaro

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/de-manera-coordinada-el-gobierno-municipal-contribuye-a-las-acciones-de-conservacion-del-lago-de->

<https://metapolitica.news/2024/05/16/se-concreta-y-aplica-programa-de-preservacion-del-lago-de-patzcuaro-destaca-ramirez-bedolla/>

El trabajo coordinado con el Gobierno de México, el Gobierno de Michoacán, y el Gobierno Municipal, así como las comunidades ribereñas y ahora con la SEDENA, se están ejecutando las acciones pertinentes para la conservación del Lago de Pátzcuaro, como el retiro del desazolve y la limpieza de manantiales, específicamente en Uranden. Acompañado por el encargado de la presidencia municipal, Ademir Gonzáles Reyes y la directora de Ecología Anahí Díaz, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, comentó que el objetivo principal de esta visita fue supervisar los avances en los trabajos de limpieza del lago de Pátzcuaro, una iniciativa fundamental para la conservación ambiental y el desarrollo sostenible de la región.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

Falló rotundamente estrategia de seguridad de Morelia: Ramírez Bedolla

<https://www.quadratin.com.mx/politica/fallo-rotundamente-estrategia-de-seguridad-de-morelia-ramirez-bedolla/>

<https://primeraplana.mx/archivos/991089>

Tras la escalada de violencia que azotó esta mañana a Morelia, cuyo número de muertos ya alcanza la media docena, el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla emplazó al gobierno capitalino a sumarse a la coordinación conjunta con Federación y Estado, porque es evidente que su estrategia fracasó, falló rotundamente. “Se dedican más a la imagen que a la seguridad”, señaló el mandatario durante una entrevista al término de un evento con la comunidad LGBTQI.

Con minuto de silencio y banderas en Palacio de Gobierno, conmemoran el Día de la Lucha contra la LGBTfobia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/lgbtiti/con-minuto-de-silencio-y-banderas-en-palacio-de-gobierno-conmemoran-el-dia-de-la-lucha-contra-la-lgbtfobia/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-banderas-arcoiris-en-palacio-de-gobierno-conmemoran-lucha-contra-lgbt-fobia/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/discursos-de-odio-no-tienen-cabida-en-esta-sociedad-ramirez-bedolla/>

Desde Palacio de Gobierno, autoridades estatales en compañía de voceros y miembros de la comunidad LGBTQI+ guardaron un minuto de silencio en memoria de las víctimas de crímenes de odio por la LGBTfobia, esto en el marco del Día Estatal de la Lucha contra la lesbofobia, homofobia, bifobia, y transfobia que se decretó a partir de 2022 por el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla. “Estamos firmemente comprometidos en fomentar el respeto de los derechos de todas las personas independientemente de su orientación sexual, identidad o expresión de género.

Persiste ignorancia y estigma sobre integrantes a la comunidad LGBTQI

<https://www.quadratin.com.mx/principal/persiste-ignorancia-y-estigma-sobre-integrantes-a-la-comunidad-lgbtqi/>

Pese a que hace casi 4 décadas, la Organización Mundial de la Salud eliminó la homosexualidad del catálogo de enfermedades mentales, aún persisten sesgos de ignorancia y estigma en algunos espacios de nuestra vida cotidiana, lamentó la titular de la Secretaría del Bienestar del Estado, Andrea Serna Hernández. En el marco del Día Estatal de la Lucha Contra la LGBTFobia, la funcionaria estatal recordó que en el 2024, la Organización de las Naciones Unidas proclamó el día internacional contra la homofobia, aunque en México se hizo hasta 2019, gracias a la declaratoria del presidente López Obrador.

Falla total en seguridad del gobierno de Morelia: Elías Ibarra

<https://www.quadratin.com.mx/politica/falla-total-en-seguridad-del-gobierno-de-morelia-elias-ibarra/>

<https://www.changoonga.com/2024/05/16/ayto-de-morelia-brillo-pero-por-su-ausencia-en-seguridad-maquinitas-un-ejemplo-segob/>

<https://indiciomich.com/falla-total-en-seguridad-del-gobierno-de-morelia-elias-ibarra/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/16/falla-total-en-seguridad-del-gobierno-de-morelia-elias-ibarra/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

El Gobierno Municipal abandonó a las y los morelianos y “brilló” por su ausencia en la atención a la seguridad de la capital michoacana. En un comunicado se informó que el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, refirió que el Ayuntamiento sólo “medio” gobierna a través de las redes sociales donde simulan un trabajo inexistente.

Uniones de comerciantes piden reapertura de Expo Feria, Festival Michoacán de Origen queda pequeño

<https://indiciomich.com/uniones-de-comerciantes-piden-reapertura-de-expo-feria-festival-michoacan-de-origen-queda-pequeno/>

Las diferentes organizaciones de comerciantes que participan en el Festival Michoacán de Origen, se pronunciaron con puntos a favor y en contra de dicho evento donde resaltan la necesidad de tener otro espacio para realizar la tradicional Expo Feria del Estado, ya que las instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia, les queda pequeño. Entre los puntos favorables de dicho lugar está en primer momento el espacio para que los comerciantes puedan realizar sus ventas, que ahora se hicieron 24 días de festival, desde el 28 de abril al 19 de mayo, la limpieza del espacio y las mejoras en el toldo.

Vinculación empresarial ayudará a impulsar empleos: Sedeco

<https://www.quadratin.com.mx/economia/vinculacion-empresarial-ayudara-a-impulsar-empleos-sedeco/>

En medio del aspecto de desarrollo económico y vinculación empresarial hay aspectos que se siguen trabajando para cumplir, y entre ellas se encuentra el especializar a jóvenes en áreas que se requieran para que su desarrollo profesional sea en su estado. Dentro de su participación en el panel Estrategias para la inserción laboral de jóvenes en Michoacán, organizado por Tecmilenio, Gloria María Huerta Ramírez, directora de Previsión Social y Fomento al Empleo de Michoacán, de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), comentó que “En Sedeco buscamos la atracción de inversión con los jóvenes que buscan empleos y la formalización del empleo.

Observatorio de Mujeres Políticas le quedó a deber a las candidatas, reconoce Segob

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/observatorio-de-mujeres-pol%C3%ADticas-le-queda%C3%B3-a-deber-a-las-candidatas-reconoce-segob>

La subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno (Segob), Elvia Higuera Pérez, reconoció atraso los trabajos del Observatorio de Participación Política de las Mujeres Michoacanas (OPPM) pues, este jueves se realizó la primera sesión durante el proceso electoral, a tres meses de que la Secretaría de Igualdad Sustantiva (Seimujer) asumiera la presidencia y a escasos 17 días de que se lleve a cabo la jornada de votaciones. La funcionaria fue enfática en reconocer, “el Observatorio le quedó a deber a las candidatas”, y recordó, el propósito de reactivar el OPPMM y que la Seimujer tomará la presidencia fue la de darle acompañamiento a las precandidatas y candidatas.

Viento ayudará a sobrellevar calor de hasta 45°C en Michoacán este jueves

<https://primeraplana.mx/archivos/991020>

Este jueves 16 de mayo se esperan canales de baja presión sobre el centro y sureste del territorio nacional, en combinación con la entrada humedad de ambos océanos, originarán lluvias e intervalos de chubascos en el centro, sur y sureste del país. Por otra parte, se mantendrá el ambiente caluroso a muy caluroso en gran parte de la República Mexicana.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

Con ustedes todo, sin ustedes nada: Bedolla a maestros

<https://indiciomich.com/con-ustedes-todo-sin-ustedes-nada-bedolla-a-maestros/>

En el marco del reconocimiento a la gran labor docente, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar destacaron el papel del maestro para consolidar una nueva era en la educación y en Michoacán: “Con ustedes todo, sin ustedes nada”. En un ambiente de júbilo y celebración con casi 2 mil docentes, el mandatario estatal enfatizó que para seguir avanzando a favor de la educación se necesitan muchas manos y muchos corazones, y esas manos y corazones son también las del magisterio, un magisterio aliado de Michoacán.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Ve Yankel a Michoacán ‘sin rumbo ni estrategia’

<https://primeraplana.mx/archivos/991108>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/michoacan-sin-rumbo-ni-estrategia-yankel-benitez/>

<https://postdata.news/michoacan-y-bedolla-sin-rumbo-ni-estrategia-yankel-benitez/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-y-bedolla-sin-rumbo-ni-estrategia-yankel-benitez/>

Para Yankel Benítez, secretario del Ayuntamiento de Morelia, el gobierno estatal equivoca el camino y el diagnóstico cuando señala que la estrategia de seguridad por parte de la autoridad municipal de esta ciudad ha fracasado. En entrevista, recordó que hace poco más de un año se firmó un Acuerdo de Coordinación con el estado y que no ha sido cumplido.

Gobierno de Morelia, abre convocatoria a la Presea “Amalia Solórzano Bravo” 2024.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-morelia-abre-convocatoria-a-la-presea-amalia-solorzano-bravo-2024/>

El Gobierno de Morelia, a través del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), convoca a las mujeres morelianas y mexicanas, así como a las instituciones públicas, privadas o personas morales, que con su trabajo han luchado por el pleno respeto de los Derechos Humanos de las Mujeres y por la construcción de una sociedad con justicia e igualdad, a participar como candidatas para recibir la “Presea Amalia Solórzano Bravo” 2024. La Presea, será entregada el 10 de julio de 2024 en Palacio Municipal.

Poco más de 500 trabajadores del Ayuntamiento de Morelia trabajan para resguardar festejos del 483 aniversario

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/16/poco-mas-de-500-trabajadores-del-ayuntamiento-de-morelia-trabajan-para-resguardar-festejos-del-483-aniversario/>

El secretario de Servicios Públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas dio a conocer que poco más de 500 trabajadores del Ayuntamiento de Morelia estarán resguardando el concierto que se estará llevando a cabo este 18 de mayo como parte del 483 aniversario de la fundación de Morelia. El funcionario municipal explicó que áreas como Bomberos, Protección Civil, Policía de Morelia y Residuos Sólidos serán parte de las brigadas que estarán trabajando para que se mantenga limpio y seguro el primer cuadro de la ciudad, durante el magno evento.



17 de mayo de 2024

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Podrán capacitar a estudiantes de Itics con Huawei ICT Academy

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/podran-capacitar-a-estudiantes-de-itics-con-huawei-ict-academy/>

Gracias a la celebración de un convenio de colaboración con la empresa de telecomunicaciones HUAWEI, la Academia de Ingeniería en Tecnologías de la Información y Comunicaciones del Tecnológico Nacional de México-Instituto Tecnológico de Morelia es reconocida como "HUAWEI ICT Academy". En comunicado de prensa, la directora de la Institución, Patricia Calderón Campos, expresó que la colaboración con HUAWEI se suma a las que actualmente están en marcha con otras empresas líderes en el ramo, como Google, AWS, Oracle y Palo Alto Networks, con lo cual el TecNM-ITMorelia, es líder nacional en la sinergia con la industria global de las TICs.

Reconocen a profesores de la UMSNH con Legado nicolaita

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/reconocen-a-profesores-de-la-umsnh-con-legado-nicolaita/>

<https://www.changoonga.com/2024/05/16/umsnh-entrega-reconocimiento-a-profes-que-han-preservado-el-legado-nicolaita/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/docentes-reciben-el-legado-nicolaita-son-el-rostro-de-la-umsnh-rectora/>

Al hacer entrega del Legado Nicolaita a profesoras y profesores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila González, acompañada por integrantes del gabinete del Gobierno del Estado, señaló que es un reconocimiento a quienes empeñan su amor por la educación en favor de las y los estudiantes, "ustedes son el rostro de la Máxima Casa de Estudios dentro y fuera de la institución". En comunicado de prensa, junto con los titulares de las Secretarías de Gobierno, Desarrollo Rural, Medio Ambiente, Igualdad Sustantiva, Bienestar, Cultura, así como de la Consejería Jurídica, Planeación, Contraloría y los subsecretarios de Finanzas y Educación.

Aumentará salario a docentes, refiere AMLO, pero CNTE desestima anuncio

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/aumentara-salario-a-docentes-refiere-amlo-pero-cnte-desestima-anuncio/>

Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que los maestros de México recibirían un aumento salarial de 10 por ciento para dignificar sus condiciones laborales actuales, el gremio no lo ve con buenos ojos. El dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán, Jairo Mandujano, indicó que este aumento anunciado no corresponde a la realidad de los profesores y que eso no se traduciría en un aumento real para los maestros.

Pendiente, bono a las mamás suemistas; UMSNH no lo pagó

<https://www.contramuro.com/adeudo-umsnh-bono-madres-suemistas/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) mantiene el adeudo con las aproximadamente 300 mamás integrantes del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), a quienes esta quincena tampoco se les pagó el bono



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

por el Día de la Madre. Dicha aportación debió depositarla la autoridad universitaria junto con la segunda quincena del mes de abril; sin embargo, no fue así y las 200 mamás trabajadoras de apoyo y las 100 de base, esperaban que fuera esta primera quincena de mayo cuando se hiciera efectivo el pago.

INFORMACIÓN DE SALUD

Inicia campaña para prevenir VIH en población LGBT+ en Michoacán

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/inicia-campana-para-prevenir-vih-en-poblacion-lgbt-en-michoacan/>

En el marco del Día Internacional contra la Homofobia, Lesbofobia, Transfobia y Bifobia, el IMSS Michoacán arrancó con la campaña de salud 'Prevención y no discriminación a la población diversa sexual', que tiene la finalidad de atender algunas problemáticas en materia de salud de la comunidad LGBT+, particularmente el VIH. De acuerdo con la estadística de la Encuesta Nacional sobre Diversidad Sexual y de Género del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), uno de 20 (el 5 por ciento) de los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se puede identificar como parte de la comunidad LGBT+, informó Juan Gabriel Paredes Saralegui, titular de la Dirección de Prestaciones Médicas del IMSS en Michoacán.

Conoce síntomas y tratamiento en caso de dengue

<https://www.quadratin.com.mx/salud/conoce-sintomas-y-tratamiento-en-caso-de-dengue/>
<https://primeraplana.mx/archivos/991074>

Si presentas fiebre por más de tres días; dolor de cabeza, huesos y articulaciones; sangrado de encías, mareos o sarpullido, acude a la unidad de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) más cercana, ya que podrías tener dengue, una infección provocada por la picadura del mosquito *Aedes aegypti*. En un comunicado de prensa, existen tres tipos de dengue: el no grave, que causa fiebre y dolores musculares; con signos de alarma, donde el paciente también presenta vómito, cansancio y sangrado en las encías; y el grave, que se caracteriza por dificultad para respirar, convulsiones y problemas en riñones e hígado, que pueden ser mortales.

Vacunación antirrábica gratuita este sábado en Plaza del Carmen

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/vacunaci%C3%B3n-antirr%C3%A1bica-gratuita-este-s%C3%A1bado-en-plaza-del-carmen>

Continúan las jornadas de vacunación antirrábica en Morelia, para que la ciudadanía no se quede sin llevar a sus mascotas a inmunizar. Este sábado 18 de mayo se encontrarán de 9 de la mañana a 2 de la tarde en las inmediaciones de la plaza del Carmen, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Cabe recordar que lo recomendable es vacunar una vez al año, tanto perros como gatos mayores de un año.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Localizan cadáver en Jesús del Monte; van 7 muertos este jueves

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-cadaver-en-jesus-del-monte-van-7-muertos-este-jueves/>

No cesa la ola de homicidios en Morelia; este jueves otro hombre fue encontrado muerto



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

17 de mayo de 2024

en la cajuela de un vehículo en la tenencia de Jesús del Monte. El cadáver de un hombre fue localizado dentro de un vehículo de la marca Honda en la avenida José María Morelos del referido asentamiento. Con este nuevo homicidio suman siete las víctimas en cuatro diversos hechos violentos, seis de ellos hombres y una mujer.

Sube a 3 muertos ataque a tiros en la López Mateos en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/sube-a-3-muertos-ataque-a-tiros-en-la-lopez-mateos-en-morelia/>

Luego de originarse el reporte de un ataque a balazos en las calles Embajada de Afganistán e Isidro Fabela, de la colonia Adolfo López Mateos, que había dejado a dos hombres muertos y uno lesionado, el saldo subió a tres personas muertas. De acuerdo con reportes preliminares, vecinos que presenciaron el ataque dieron a conocer que una persona de las tres que iban a bordo de un coche Beeatle rojo se encontraba con vida, pero al llegar los servicios de emergencia solo confirmaron la muerte de los tres individuos.

Localizan a mujer asesinada en Justo Mendoza de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-a-mujer-asesinada-en-justo-mendoza-de-morelia/>

<https://indiciomich.com/empistolados-balean-a-mujer-en-domicilio-de-la-colonia-justo-mendoza-morelia/>

La Fiscalía General del Estado ha iniciado carpeta de investigación por la muerte de una mujer, en la colonia Justo Mendoza, quien fue atacada aparentemente por hombres desconocidos. La víctima se encontraba en compañía de su marido, en la calle de Piloto Flora Conde, cuando dos hombres ingresaron por la fuerza a la vivienda, después, supuestamente, se fueron directo en contra de la mujer. Ante los ojos del esposo, la mujer fue golpeada por los dos hombres, herida en la cabeza y también degollada, de acuerdo con los reportes policiales.

Morelia: ultiman a 2 hombres en Ciudad Jardín

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/morelia-ultiman-a-2-hombres-en-ciudad-jardin/>

Ciudad Jardín fue el escenario de un doble homicidio, la madrugada de este jueves; las víctimas han sido identificadas preliminarmente y trasladados sus cuerpos al anfiteatro local. Fue alrededor de las 3 horas de este jueves que los paramédicos confirmaron el deceso de dos hombres, ambos por disparos de fuego, en cabeza y torso, en la calle Rondanilla.

Atacan a tiros a ocupantes de una camioneta en Ziracuaretiro; hay un muerto y dos heridos

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/atacan-a-tiros-a-ocupantes-de-una-camioneta-en-ziracuaretiro-hay-un-muerto-y-dos-heridos/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/16/michoacan-gatilleros-atacan-a-los-ocupantes-de-camioneta-hay-un-muerto-y-dos-heridos/>

Un muerto y dos heridos fue el saldo de un ataque armado en contra de tres personas que viajaban a bordo de una camioneta sobre la carretera Ziracuaretiro - San Ángel Zurumucapio; uno de los sobrevivientes es menor de edad. El atentado fue reportado a la altura de las tabiqueras de la colonia Bicentenario, donde los afectados viajaban en una camioneta Chevrolet, doble cabina, color café, en determinado momento delincuentes les salieron al paso y les dispararon en repetidas ocasiones.